

La gazette
du clocher de
Clelles



Numéro 2 – avril 2024

**Dimanche 21 avril 2024
sur la place du marché à CLELLES**

**Vente au profit de la restauration
de l'ensemble campanaire**

« la caillette du patrimoine », caillette traditionnelle aux épinards
- précommande possible au 07 85 54 15 43 ou au 06 81 66 13 98

les célèbres « St Georges », pâtisseries proposées une seule fois
par an ... avec la participation active de la boulangerie-pâtisserie
de Clelles, *l'Évasion Gourmande*.

*Si tout n'est pas vendu le matin, un stand sera installé en début
d'après-midi sur le parking de la salle des fêtes à l'occasion du
rallye historique du Trièves.*

Des nouvelles de la souscription en cours ...

Déjà une cinquantaine de donateurs ont participé et avec le mécénat de
la Fondation, le premier cap des 10 000 Euros est franchi. A suivre dans les
prochains numéros ...

Au verso, un document ne figurant pas dans le livret que vous avez reçu, à
glisser entre deux pages ...



Mairie de Clelles
<https://www.clelles-en-trieves.fr/>

Culture et Montagne
<https://www.culture-et-montagne-trieves.org/accueil>

Un article paru dans « la Croix de l'Isère », supplément du journal « La Croix » - date non précise, mais 1911.

Clelles - Horloge et carillon

On nous écrit :

Mille cent seize (1116), tel est le nombre de coups donnés chaque jour par les cloches de Clelles pour indiquer l'heure aux habitants de cette charmante localité.

Ces cloches dont nous avons relaté ici même la cérémonie de leur bénédiction sont devenues les porte-voix d'une horloge merveilleuse installée depuis quelques jours seulement.

J'ai eu le plaisir de visiter cette intéressante œuvre d'art dont les rouages compliqués font sonner tous les quarts d'heure en carillon dit « Westminster », c'est à dire que le premier quart d'heure est sonné par 4 coups accordés, la demie par 8, les trois quarts par 12 et les quatre quarts par 16 coups. Ensuite les Heures sont gravement frappées par la plus grosse cloche et s'entendent à plusieurs kilomètres.

Cette sonnerie des quarts en carillon Westminster est admirable et fort ingénieuse. Elle est formée par des groupes de 4 notes qui se reproduisent dans un ordre chaque fois différent, mais constituant toujours un bel accord, harmonieux et gai.

On peut soupçonner les difficultés d'une telle installation quand on songe qu'elle comporte 9 cloches pesant ensemble 2300 kilogs.

Les 4 grosses cloches sonnent à la volée et les 5 autres sont pendues dans des baies pratiquées dans la flèche du clocher. La pose des 5 petites cloches qui rajeunissent le vieux clocher et font entendre leur joyeux carillon jusqu'à 1.500 mètres est des plus hardies et des plus difficiles.

Ce n'est pas tout, une indiscretion nous apprend que sous peu cette même horloge déclenchera automatiquement tous les quarts de journée un carillon à musique avec airs interchangeables de 20 mesures chacun. On nous promet comme début « Le voici l'agneau si doux », « Ave Maria Stella » et « Reine de France ». Les mécanismes complets actionnent 19 marteaux.

Heureux Clellois qui avec leur remarquable Mont Aiguille, pourront encore, çà l'instar de la Belgique et de la Hollande faire admirer aux étrangers leur superbe et rarissime horloge à carillon.

Nous ne pouvons terminer cet article sans féliciter chaleureusement le généreux donateur de ce cadeau princier, Monsieur Bachelard de Monval, dont le goût si artistique a voulu enrichir son église de la première horloge à carillon Westminster sur cloches, installée en France.

Tous nos compliments à Messieurs Mayet Père et Fils, horlogers-constructeurs à Grenoble qui ont réalisé une œuvre aussi remarquable.

Un touriste

A suivre ...



Article communiqué par Geneviève RAVET, petite-fille de Léon MAYET, horloger constructeur cité dans l'article.

[archives familiales MAYET]